

COMENTARIOS REGOCIJADOS

INSPIRADOS EN LAS OBSERVACIONES IMPERTINENTES DE JUAN CANTACLAARO - (Ver "LA TRIBUNA")



Un Fantasma Recorre Costa Rica

Con el dinero de Mustú Coty el perfumista francés reaccionó. En fin, es una figura para asustar a personas de conciencia negra y a chacalines inocentes.

Es un Fantasma que no resalta ni la luz del día para aparecerse a los pobres campesinos que ignoran que de los del Fantasma de Comunismo hay unos empresarios: que estos empresarios son patroncos egoístas de los que no quieren aumentar los salarios y que los tales han obcecado al Fantasma para que diga lo siguiente: que Manuel Mora se vendió por un automóvil y por una finca en San Carlos; que él es el culpable del enriquecimiento de la vida y que hay que "eliminarlo", es decir, que hay que asesinarlo; que el Gobierno, aconsejado por Manuel Mora no hace nada por abaratarle la vida al pueblo; que es un Gobierno peor que el de Martínez y de Ubiaco y que hay que botarlo; que los campesinos deben sublevarse y venir a morir, —si es necesario,— para que sus patroncos

vuelvan a disfrutar de tranquilidad y bienestar sin andar punzándose el bigudo con la Legislación Social que en malhora la hora —dijo el Dr. Calderón Guardia; que Mora es un vagabundo que nunca ha sembrado a una mata de maíz y que solo los que han sembrado una mata de maíz tienen derecho a pinar. Además el Fantasma anda convidando para los homenajes que Acción Democrática está inventando para don Pepe Figueres el socio del alemán Federico Reimers. También el Fantasma colabora con la dirección de Diario de Costa Rica. Parece que en el Homenaje que a Pepe Figueres le hicieron en Puriscal, el

Fantasma habló y azuzó a los campesinos a echarse a la revolución para acabar con Picado y poner en su lugar a León Cortés, o al propio don Pepe Figueres. Nos aseguran también que han visto al Fantasma en "La Prensa Libre" carbondeando a don Sergio Carballo el de los Marbetes. Todas las noches el Fantasma habla por radio con su manager don Pepe Goebbels (porque ha de saberse que aquí funciona una estación clandestina por la que a veces alemanes residentes en Costa Rica se entienden con sus amistades de Alemania). Y don Pepe Goebbels está contento con las labores subversivas del Fantasma.

Contratado por don Jorge Zeledón, Canducho Gutiérrez y don Toverro Salazar, ha llegado a Costa Rica el Fantasma del Comunismo. Es el fantasma de que habló Marx en su Manifiesto del año 48. El contrato fué celebrado desde aquí con don José Goebbels que es el manager, el representante máximo de este Fantasma europeo, con el que han asustado a todos los chichis egoístas y a todos los chichis ignorantes.

Para sus representaciones teatrales en Costa Rica el Fantasma trae —además de la consabida sábana en que se han envuelto todos los fantasmas— una máscara que se parece a la cara del c. Mora cuando éste ha pasado tres días sin afeitarse. Entre los dientes se ha colocado un puñal, el rasgo característico del Comunista popularizado

COSAS DE PAPITO CANDUCHO

El Cortesismo debería orga- ganizar un homenaje para don Carlos Gutiérrez Utrecho—Canducho, como cariñosamente lo llamamos los costarricenses—por el reportaje que se jaló el martes pasado en "Diario de Costa Rica" y que la joven dirección de ese periódico destacó en primera página con buenos titulares, lo cual revela el avanzado criterio de estos muchachos.

"Diario de Costa Rica" merece el aplauso de los liberales ticos, por los nuevos y magníficos valores que está dando a conocer: Zayas Bazán, Brenes Mesén, Carlos Gutiérrez Utrecho, Hernández de León, etc., etc. Como quien dice una procesión de Catolines, un desfile de honorables e ilustres figuras.

¿Quién es don Carlos Gutiérrez Utrecho o mejor dicho quién es Canducho? Es un hombre que eha sido como el PADRE de los costarricenses. Por fuera no parece lo que es: un hombre flaco, con un rostro que cualquiera diría que está hecho en un masmelo; con una tendencia a que se le caiga la quijada inferior lo cual le da un aspecto de tontico... Muy a menudo pone cara amarga. Dicen que es que tiene una úlcera en el duodeno que le produce grandes dolores y que no le permite comer nada más que verdurita tierna. Pero por dentro es un estuche de monerías: inteligente como él solo e instruido que hay que ver. Con decir que todavía cree que el sol da vueltas al rededor de la tierra y que cuando los muchachos llevan sol sin ponerse sombrero, les revientan piojos; que si uno se baña el Viernes Santo se hace sirena y otras cosas por el estilo. Pero en lo de hacer plata, es peor que un judío polaco reaccionario: en donde ha de estar el real que Canducho no lo descubre y se lo eche en la bolsa? Sin saber mucha letra menuda ni gor- da, ha amasado un capitalito de millones que él cuida como las niñas de sus ojos. En cuanto a lo moral diremos que a la par de don Carlos Gutiérrez Utrecho, San Vicente de Paul es una chandela:

allá cada año le da un cinco, to a un necesitado; presta monis a un interés angelical y ¡ay! del que no le pague cuando se le vence la fecha de una hipoteca y el peso que se saca de la bolsa derecha lo pasa a la izquierda ya con intereses. Lo que comprá por dos lo vende por MIL. Una habilidad como cualquier otra, que debe ser respetada por los liberales estilo "Diario de Costa Rica", esos que nos desprecian a nosotros los vanguardistas pero que en cambio tienen gran estimación por un Brenes Mesén, por un Canducho Gutiérrez, y que se inclinan reverentes ante la libertad individual de robar al amparo de la ley.

¿Y qué reportaje el del 25 de julio? Es algo verdaderamente notable por sus tonterías que exhibe y por la mala fe del relleno. ¿Quién le ayudó a redactarlo? El joven Rossi a quien le yede todo lo que es comunismo y en cambio aspira con fruición a Franco? El joven pugilista Quirós o el ilustre profesor de Historia don Carlos Monge?

A uno se le erizar el pellejo cuando Canducho—con la autoridad que sus brillantes méritos le conceden—se echa en la ventana de "Diario de Costa Rica" y pregunta al país con patética elocuencia, digna de un Cicerón increpando a Catilina: "Desde cuándo desaparecieron la tranquilidad y la armonía de nuestra

Patria?" El ilustre profesor de Historia, don Carlos Monge le so- pla la contestación que viene "neta y rápida": "Desde que el Comunismo ha logrado infiltrarse en nuestra organización social".

Y todos los Toverros y todos los Jorge Zeledón le hacen coro: "Desde cuándo—costarricenses—no tienen derecho los acaparadores y los comerciantes sin conciencia de vender a como les da la gana el maíz, el arroz y los frijoles? ¿Desde cuándo los peones y los obreros tienen derecho a imponer el salario que debe pagárseles? ¿Desde cuándo no tiene el patrón libertad para echar a la calle al trabajador que no le conviene? ¿Qué es ese cuento de preaviso y cesantía? ¿Dónde se ha visto que un vagabundo obrero tenga vacaciones pagadas? ¿Cuándo se ha visto antes en Costa Rica que un señor Arzobispo descendiera de su alto trono a celebrar con el pueblo la legalización de unas Garantías que tienden a dignificarlo, montado en un jeep infernal al lado de ese "ángel malo" que se llama Manuel Mora? Eso está bien que lo hiciera un Cristo amigo de la plebe y cuyos discípulos eran unos miseros pescadores, pero nunca un arzobispo.

Esta filípica de Canducho, el padre de los costarricenses lanzada desde "Diario de Costa Rica" el periódico de los

dos los Canduchos habidos y por haber, merece un homenaje y una medalla aunque sea de cuero.

Canducho termina su investiva lanzando un llamamiento al Presidente Picado para que nos de a los Vanguardistas, la famosa PATADA, para que se desprenda de la herencia funesta que le dejara el doctor Calderón Guardia para que termine con la tenebrosa influencia de las fuerzas populares. Canducho está dispuesto a sacar de su caja fuerte DIEZ COLONES para la revolución que está armando los cortesistas con la cooperación de don Pepe Figueres. Es preciso que los cafetaleros agarrados, que los grandes terratenientes, que los ricos vuelvan a gozar de paz de sus privilegios; que vuelvan a coger la sartén por el mango los caballeros como Canducho, Toverro y Jorge Zeledón. El tal Código de Trabajo lo que ha venido es a hacerle el juego al Comunismo esa pseudo ideología (sabe Canducho qué quiere decir pseudo ideología?)

¡A la revolución, campesinos ignorantes! A la revolución obreros inconscientes! Hay que defenderle los millones a don Canducho Gutiérrez.

LEA Y CUMPLA

RECORRIDO DE CELULAS:

DOMINGO:

CELULA DE COLIMA: Carlos Luis Villalobos.
C. HERMINIO ALFARO: Guillermo Fernández.
C. PASIONARIA: Carlos Luis Fallas.

MARTES:

C. ANTONIO HERNANDEZ: Manuel Moscoa.
C. SIMON BOLIVAR: Clemencia Valerín.
C. RUBEN CABEZAS: Enrique Góngora.
C. SEBASTOPOL: Luisa González.
C. BROWDER: Alfredo Picado.
C. EMPRESA N° 7: Luis Carballo.

Asunto a tratar: Estudio de los Estatutos del Partido

MITIN EN HOMENAJE A LA REPUBLICA DE CHINA

A cargo de la Célula 7 de Noviembre, que se efectuará el 31 de julio de 1944, en el local de Vanguardia Popular

PROGRAMA

- I Coro Orfeón
- II Informes Secretarios General y de Finanzas
- III Recitación de Poesías Mario Madrigal
- IV El Pueblo Chino Carlos Luis Sáenz
- V Coro Orfeón
- VI Entrega de la Bandera China Adela de Sáenz
- VII Rifa gratis entre la asistencia, del libro "Geografía de la Rusia Soviética".

LA CELULA 1º DE MAYO

Se reunirá hoy Sábado 29 de Julio a las 7 de la noche en extraordinaria para estudiar el proyecto de Estatutos del Partido.

Así quedan notificados los integrantes de esta Célula.

CUATRO SOLUCIONES

La mayor parte de las madres se preocupan demasiado cuando al niño le hace daño la leche, cualquier leche que sea. La solución es sencilla.

1º—Las leches nunca le caerán mal al niño si en cada toma de ocho onzas le hierve una cucharadita de

GOFIC ALCIO

2º—Los niños que tienen mala digestión los normaliza.

GOFIC ALCIO

3º—Las madres que no producen leche suficiente para amamantar al niño,

GOFIC ALCIO

4º—Las madres que tienen leche pura que no hace engordar al niño lo mantiene débil y raquítico tomando GOFICALCIO, los da CALCIO FOSFATO Y HIERRO.

Lo toma en agua, le alimenta más que la leche. Lo toma en leche le fortalece, lo engorda y da vida.

Distribuidor: ALMACEN J. BATALLA U. — San José
Teléfono 5127 — Apartado 1719 125 varas Sur Botica La Violeta

EN LIMON NO SE CUMPLEN LOS ACUERDOS MUNICIPALES

En reunión extraordinaria convocada por los Regidores compañeros Joaquín Hernández y Federico Picado, para la prevención de la parálisis infantil, se acordó definitivamente que la Jefatura de Sanidad haga cumplir los artículos del Código Sanitario que establecen que:

“los productos alimenticios que se pongan a la venta, deben mantenerse protegidos contra el polvo y las moscas, etc.; que en poblaciones de más de 5 mil habitantes, nadie podrá establecer ventas de productos alimenticios en las aceras, plazas y parajes públicos sin la debida orden de la autoridad de Sanidad; que todo lo relativo a trabajos en las cloacas o tanques sépticos debe estar bajo el control de la Srta. de Salubridad; que los vehículos que transporten pasajeros o alimentos estén sujetos a las medidas higiénicas dictadas por

la campaña preventiva de la parálisis infantil, suma que debe ser invertida en mejorar las condiciones higiénicas de la ciudad de Limón. Se acordó que la Jefatura de Sanidad conceda doce horas de término para la limpieza de patios y a los propietarios que no cumplieren castigarlos con una multa; que el Gobernador aumente — mientras sea necesario — el número de empleados de higiene y dirigiéndose al Secretario de Fomento comunicándole el estado deficiente de la cañería.

Dichos acuerdos fueron aprobados y firmados por el Gobernador desde los primeros días del mes en curso y se iba a terminar julio sin que se haya hecho nada. En cambio apenas se votó el regalo de los reglamentos respectivos. También se acordó solicitar a la Srta. de Salubridad una suma de la cantidad que C 400 para el periodista nica

ras) los cuatrocientos colonos de los regidores vanguardistas fueron entregados al favorcito. Comité Seccional de Vanguardia Popular de Limón

DE LIMON

La sección de Limón fue merecedora en el treceavo aniversario de nuestro semanario TRABAJO, de un puesto de honor y del primer premio; por su esfuerzo de haberse puesto al día con la deuda del periódico y por ser la provincia que más periódico circula.

Queremos por este medio dar nuestros más sinceros agradecimientos a todas las personas que nos dieron contribuciones para sufragar tal deuda y, al mismo tiempo hacerles partícipes del homenaje de que fuimos objeto.

Por el Comité Seccional.
F. Picado Sáenz
Secretario de Propaganda.

MAGNIFICAS FOTOGRAFIAS y VALIOSOS OBJETOS

PUEDEN USTED OBTENER COMPRANDO EL FAMOSO

Jabón YELOS

QUE LE PERMITE ADQUIRIRLOS CON GRAN ECONOMIA QUE OBTIENE POR SU GRAN RENDIMIENTO, INSUPERABLE CALIDAD Y BAJO PRECIO.

EL JABON "YELOS" LAVA MEJOR, RINDE MAS Y ES MAS BARATO

Comprando este jabón, usted economiza dinero que lo puede emplear en fotografías, en valisos objetos o en lo que más guste

SIN NECESIDAD DE VERSE OBLIGADA A COMPRAR DE OTRO JABON, QUE LE CUESTA MAS Y LE RINDE MENOS.

Es un producto de las Industrias Soley